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Gemeinde Pullach i. Isartal den 11.10.2023

Bauverwaltung
Sachbearbeiter: Herr Peter Mesenbrink

Beschlussvorlage
Abt. 5/0997/2023

Gremium / Ausschuss Termin Behandlung

Gemeinderat 24.10.2023 öffentlich

Verkehrsberuhigung zwischen Kirchplatz und Hochleite, Antrag der FDP-Fraktion auf
Abbau der Fahrbahnschwellen vom 11.08.2023

Anlagen:

1. Antrag FDP-Fraktion vom 11.08.2023
2. Beschlussvorschlag UMA 24.11.2020
3. Stellungnahme Bautechnik 10.11.2020
4. Sitzungsunterlagen Georgenstraße 28.06.2022

Beschlussvorschlag:

Abstimmung über den Antrag der FDP-Fraktion, die Fahrbahnschwellen zwischen dem Kirchplatz
und der Hochleite wieder abzubauen.

Begründung:

Der Umwelt- und Mobilitätsausschuss hat in seiner Sitzung vom 24.11.2020 auf Antrag der SPD-
Fraktion das Thema Verkehrsberuhigung zwischen Kirchplatz und Hochleite behandelt. Hierzu
wurden verschiedene Möglichkeiten (inklusive Stellungnahme der Abteilung Bautechnik)
vorgestellt.

Der Ausschuss hat sich für die Anbringung von Temposchwellen entschieden, die für eine
Testphase (bis zum Umbau der Kreuzung Jaiserstraße und Habenschadenstraße bzw.
Erneuerung des Kalkofenberges) angebracht werden.

Bei der im Juni 2023 stattgefundenen Vorbesichtigung für die Mitgliedschaft bei der
Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundliche Kommunen in Bayern e.V. (AGFK) wurden die Schwellen
grundsätzlich als geeignetes Mittel zur Verlangsamung bezeichnet; da jedoch eine Gefährdung für
den Radverkehr nicht auszuschließen ist, wurde die Überprüfung von alternativen Optionen
empfohlen. Die Optionen versetztes Parken und verschiedene Fahrbahnbeläge wurden bereits
2020 in der Ausschusssitzung vorgestellt. Als weitere Option wurde die Ausweisung einer
Fahrradstraße genannt, welche aus Sicht der Verwaltung aber nicht zielführend ist. Das
abschließende Protokoll der Besichtigung befindet sich noch in der Abstimmung und kann daher
nicht beigefügt werden.

Es gab auch einige Stürze von Radfahrern, wovon einer der gemeindlichen Versicherung
gemeldet wurde. Die gerichtliche Entscheidung zu diesem Fall wird in den nächsten Wochen
erwartet.

Von Seiten der Anwohner werden die Schwellen überwiegend als sinnvoll erachtet, da von ihnen
eine tatsächliche Behinderung für den Radverkehr ausgeht und sie damit zur Verlangsamung
beitragen.

Zur Kenntnisnahme dient auch die beigefügte Beschlussvorlage samt Beschluss zur Errichtung
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der Fahrbahnschwellen in der Georgenstraße vom Juni 2022. Die Anbringung der Schwellen
konnte aus organisatorischen Gründen erst in 2023 erfolgen.

Zustimmung

Susanna Tausendfreund
Erste Bürgermeisterin


